

La conflagración europea

Sigue la colosal ofensiva alemana en Rusia

La línea ferroviaria de San Petersburgo en peligro

De la guerra europea

Parte austriaco

Viena. (Oficial).—Al sur de Ivangorod, las tropas austriacas han avanzado. Entre el Vistula y el Bug continúa la persecución de los rusos, y no hay variaciones que señalar en la GGalitzia oriental.

Los italianos han realizado diferentes intentos de ataque o avance, pero todos estos se malograrán.

El día 5 de Agosto, iniciaron varios ataques simultáneos. Uno iba dirigido contra la altura de Podgosa y el campo de ataques que quedó cubierto de cadáveres italianos.

Tampoco lograron avanzar en el sector de Plawa, región de Carintia. La artillería austriaca hizo varios disparos contra un globo cautivo que venía de pasados de observación a la artillería italiana; el globo aterrizó.

En los Alpes de Garmia, las fuerzas austriacas ocuparon la región del monte Pasalva y varias e importantes posiciones de las alturas, en territorio italiano.

Un submarino austriaco ha echado a pique a un submarino italiano del tipo Nautilus, a la altura de Pelagosa.

El fuego de escarpall de los austriacos hizo caer en la noche del 6 de Agosto, al dirigible italiano «Titta Djetti», que intentaba volar sobre Pola. Los tripulantes que eran tres oficiales, un maquinista y dos auxiliares, quedaron prisioneros. El dirigible tomado por los austriacos, ha sido llevado a Pola.

Pola.—Toda la prensa austro-alemana reconoce y considera que la toma de Varsovia e Ivangorod y el avance entre el Vistula y el Bug significa un cambio muy importante para el desarrollo de esta guerra y está reconocida la superioridad estratégica y moral a pesar de todos los ensayos del enemigo de desvirtuarla será reconocida más tarde por todo el mundo.

Pola El Kriegs Presse Bureau comunica refiriéndose al hundimiento del crucero «Guljosep Garibaldi» que navegaba con otros cruceros y una flotilla de torpederos que uno de nuestros submarinos lanzó un torpedo que hizo blanco en el «Giuseppe Garibaldi». La tripulación se arrojó al mar y unos torpederos los recogieron.

Apenas empezó el trabajo de salvamento el comandante del submarino vio con sorpresa que cada torpedo iba la bandera de la Cruz Roja contra todo derecho y convenio internacional. El submarino quería acercarse pero apenas descubrió esos torpederos que ahora deberían ser barcos hospitales por haber izado la bandera de la Cruz Roja a todo vapor querían hundir al submarino, pero afortunadamente no lo lograron.

Pola, 7-10,30.—Oficialmente se sabe que nuestros aliados hacen progresos en el noroeste Ivangorod. Entre el Vistula y el Bug hay combates de persecución. En el este de Galitzia la situación no ha cambiado. Diariamente los italianos intentan ataques pero siempre son rechazados completamente. Desde donde los hacen grandes pérdidas por el fuego de nuestra artillería y cuando resisten a ello por nuestras valientes tropas. A pesar de la más fuerte preparación de artillería todos los ataques italianos no obtienen éxito. Igualmente fracasaron los ataques de la noche del 5 y otros varios de ayer en Sagredo y Podgora cuyos campos de batalla están cubiertos de cadáveres italianos. Además no alcanzaron éxito los ataques en la Plawa y en la región de Kru.

Cerca de Montefalco obligamos a descender por nuestro fuego a un globo cautivo italiano. En el frente del Tirol rechazamos un ataque contra Golditana. Una de nuestras patrullas sorprendió en un desfiladero de la región del Ötztal italiano media compañía del enemigo y le causaron pérdidas importantes.

Uno de nuestros submarinos ha hundido ayer por la mañana cerca de Pelagosa un submarino italiano del tipo del «Nautilus».

El dirigible italiano «Citta di Jesu» fue capturado y obligado a descender antes de que pudiese arrojar bombas sobre el puerto de Pola. La tripulación compuesta de tres oficiales un maquinista y dos hombres, fueron hechos prisioneros. El dirigible fue traído a Pola.

El parte oficial francés de las tres de la tarde, no contiene noticia de ninguna acción importante.

Parte ruso

Madrid, 7-5 h.

San Petersburgo.—Han sido rechazados los ataques alemanes en Rivista.

En la izquierda del Narew continúan los combates encarnizados.

En la carretera de Razan-Ostrow y Ostrow con rigurosos contraataques hemos contenido al enemigo.

Varsovia hemos abandonado para evitar el bombardeo de la ciudad.

Entre el Vistula y el Bug ante los obstinados ataques del enemigo retrocedimos.

BOMBARDEO

El Havre.—Los alemanes han bombardeado Fomes situado en la línea belga.

Por los servicios prestados durante el bombardeo han sido condecorados con la orden de Leopoldo el abate Bilgrage y las señoritas Pauline y Vranet.

UN MITIN

Amsterdam.—Se ha celebrado un mitin para pedir al gobierno la reforma del armamento del ejército para evitar una agresión.

Los socialistas cantando la internacional invadieron el local.

MULTAS

El Havre.—Se asegura que en Bruselas se han impuesto multas por valor de cinco millones de francos por haber sido destruido un dirigible alemán.

SE OCUPARA RIGA

San Petersburgo.—Los informes que se reciben dejan entrever que muy pronto los alemanes llegarán a la ocupación de Riga.

Negativa

Poldha, 7-8,30 mañana.

De Petrogrado niegan oficialmente la declaración del gobierno alemán, que acusa a los rusos de destruir los buques sin previo aviso, siguiendo la misma conducta de los alemanes, digna de piratas, en el bloqueo de Inglaterra. Añade que solo se cañonea a los buques que se niegan a obedecer la orden parala.

Noticias de Roma manifiestan que a bordo de un velero, del que se apoderaron los franceses en Julio, iban varios personajes árabes de la tribu de Senussi y un oficial y cinco suboficiales turcos. Llevaba además 150.000 proclamas declarando la guerra santa a los italianos.

M. Lloyd George, presidió ayer un mitin en Sanger y pronunció un admirable discurso. Terminó diciendo que si en este pavoso conflicto planteado es vencido el Derecho, la civilización retrocederá en varias generaciones. Si vence el Derecho, la civilización retrocederá en varias generaciones. Si vence el Derecho, la Humanidad dará un gran paso en el camino del progreso. Es ésta una de las épocas decisivas en que todo el mundo debe tener despierta su atención y dispuestos sus brazos.

DE VARSOVIA

Carnavon.—Varsovia fue abandonada por la guarnición rusa ayer a la mañana, efectuándose retirada de los soldados en perfecto orden dar lugar a que los enemigos los atacasen. Al evacuar la plaza les anulaban todos los puentes del Vistula que dejaban atrás de sí alejándose hacia la orilla izquierda de dicho río. La retirada se efectuó apresuradamente por el hecho de que el avance alemán sobre el Vistula tenía por objetivo destruir las líneas de comunicación que se encuentran al Este de Varsovia. Los moscovitas cortaron en su retirada todas aquellas que pudieran ser utilizadas a las fuerzas invasoras.

Entre el Vistula y el Bug las fuerzas del general Makenen han atacado con violencia, cuyos ataques contestaron las tropas rusas encarnizadamente, habiendo rechazado a aquellos de algunas posiciones ocasionándose enormes pérdidas.

En las provincias del Báltico la ofensiva alemana, no progresa gran cosa, pero, en evitación de perjuicios y en vista de que Riga se ve muy seriamente amenazada, la población civil ha comenzado a evacuar la ciudad.

Comunicado oficial italiano

Coltano. Mando Supremo.—En todo el frente no ocurre novedad importante que señalar. En el Carsó, hemos conseguido progresar habiendo además 160 prisioneros entre los cuales figura un oficial.

Anoche un dirigible italiano bombardeó los campamentos situados en las orillas del lago de Doberdo y fue tiroado por la artillería austriaca consiguiendo no obstante regresar sin novedad.

Otro dirigible consiguió bombardear eficazmente el cruce de la línea férrea de Opina, pero al volver le salió al encuentro un hidroavión austriaco que le persiguió arrojándole bombas incendiarias. El dirigible precipitó la fuga, consiguiendo llegar intacto a pesar del fuego violento que se le hizo.—Firmado CADORNA.

Rusia

LA EVACUACION DE IVANGOROD

Amsterdam.—Concédese gran importancia a la pérdida, por los rusos, de Ivangorod, pues es aquella villa el punto de empalma de cuatro vías férreas: una hacia Varsovia, otra hacia Radon, la tercera hacia la Prusia Central y la cuarta hacia Kief.

MUNICIONES

Petrogrado.—Este definitivamente resuelta la participación de la industria finlandesa en la fabricación de municiones para la defensa nacional.

El acuerdo se tomó en una asamblea magna celebrada por dicha industria en Helsingfors, en la que se nombró un comité que ponga en práctica las medidas adoptadas.

EL REGIMEN DE POLONIA

La Haya.—Despachos de Alemania anuncian el regreso del Kaiser a Berlín para el próximo domingo.

Presidirá una gran reunión de los ministros, jefes de los Estados germánicos y dos arquiduces.

El objeto de esta conferencia es el de discutir los términos propuestos para una proclama declarando a Polonia Estado semi-autónomo, colocándola como a la Galitzia, bajo una administración intermedia por Alemania y Austria que impondrán leyes locales.

Esta proposición debe ser presentada al Reichstag el día 17 del corriente mes.

CONSEJO DE GUERRA

Roma.—Según informes de Viena en el corriente mes se celebrará, en una villa del imperio que no se cita por razones militares, un gran consejo de guerra al que asistirán los Estados mayores de los ejércitos alemán y austriaco.

Es probable que la reunión va presidida por el Kaiser, asistiendo también el archiduque heredero y el Kronprinz.

SOBRE RIGA

Petrogrado.—Importantes prensas alemanas intentan obligar a los rusos a aceptar combate en la región de Riga.

Las tropas alemanas que allí operan comprenden ocho cuerpos de ejército con enorme cantidad de caballería.

Todo hace suponer un gigantesco esfuerzo alemán para dirigir un fuerte ataque partiendo del Norte.

Los rusos parecen limitarse a observar este avance y retirarse.

Varios aeroplanos han lanzado bombas sobre Riga que en estos momentos se halla muy directamente amenazada.

GENERALES BULGAROS

Lausanne.—Según un periódico húngaro, el general húngaro Dimitrief manda el ejército que defendía Ivangorod y está encargado de elaborar un nuevo plan ofensivo.

El jefe de su Estado Mayor, el general Benderev, es también húngaro.

COMBATE NAVAL

Stokolmo.—Un telegrama recibido de Soederham, sobre la ribera del golfo de Pothnie, anuncia que pescadores llegados del archipiélago vecino dicen haber apercibido el ruido de un violento cañoneo.

La violencia del cañoneo era tan grande que hacía temblar las chozas de los pescadores. Supónese que en el golfo de Bothnie se libra un gran combate naval.

Turquia

TENSION ITALO-TURCA

Roma.—Cumpliendo un acuerdo del consejo de ministros, se ha dirigido una nueva energía neta al gobierno turco, protestando de la persecución de los italianos en Turquía.

DEMOSTRACION NAVAL

París.—El ministro de Marina ha facilitado nota anunciando que un acorazado y dos cruceros franceses bombardearon la costa de Anatolia.

Consigna esta nota que por efecto del bombardeo fué destruida la villa de Spelia, situada como punto de aprovisionamiento de submarinos enemigos.

Francia y Belgica

SOBRE EL ISER

Sostienen sus ataques por un fuego violento de artillería.

Después del contrataque inglés en Hoogke, los alemanes redoblaron sus esfuerzos contra el saliente de Ipres.

Las noticias que llegan de Gante indican actividad insólita en aquella región.

Los oficiales del Estado Mayor visitan diariamente las líneas al Sudoeste de Roulers, a cuyo punto han sido enviadas nuevas reservas de combate.

Austriacos y Servios

Nisch.—El día 3, por la noche, se estableció un duelo de artillería hacia Tekia.

Más tarde, en varios puntos del Save, el enemigo abrió el fuego a fin de proteger sus trabajos de fortificación.

Los servios contestaron energicamente procurando evitar aquellos trabajos.

Los arabes ante Trípoli

Madrid, 8-1,15 m.

Berlín.—El «Sekolo» comunica desde Chiasso que los árabes enemigos han llegado ya ante Trípoli. Entre los europeos se ha producido un pánico extraordinario y han abandonado a toda prisa la ciudad y Africa.

General italiano muerto

Madrid, 8-1,15 m.

Roma.—El «Giornale de Italia» comunica que el general Cantore ha muerto en la batalla de Karst.

Italia y Turquía

Madrid, 8-1,15 m.

Roma.—El gobierno italiano ha dirigido una comunicación al de Turquía pidiéndole explicaciones por las desatenciones de que son objeto los italianos que residen en territorio turco.

Buques hundidos

Madrid, 8-1,15 m.

Londres.—Un submarino alemán ha hundido a los vapores «Hephur», «Hohelidroco» «Chellagur».

No habrá Consistorio

Madrid, 8-1,15 m.

Roma.—Carecen de fundamento las noticias publicadas por la prensa sectaria referentes a la celebración de un Consistorio, en el cual habían de nombrarse nuevos cardenales.

La Santa Sede lo único que hace es hacer cuanto puede para que cuanto antes termine la guerra.

El Cardenal Lorenzini que se encuentra gravemente enfermo ha dirigido el Pontífice una hermosa carta en la que expresa su adhesión más inquebrantable al Papa.

No quieren luchar

Madrid, 8-1,15 m.

Roma.—Participan de Atenas que han llegado a aquella capital 300 griegos que lucharon en la legión extranjera de Francia.

Manifiestan que no quieren luchar con los ingleses y afirman que en Francia reina gran pesimismo.

Submarino hundido

Madrid, 8-1,15 m.

Roma.—El submarino italiano «Le Nerone» ha sido hundido por un submarino austriaco en las cercanías de la isla Pelagosa, en el Adriático.

Ultimas noticias

Madrid, 8-3 m.

Londres.—El presidente Wi'son someterá al Congreso, inmediatamente el proyecto de defensa nacional.

Salónica.—El vapor griego «Angélica» ha chocado contra una mina. Sufrió graves averías.

Fueron salvados 103 personas.

Zurich.—En breve se celebrará un gran consejo de guerra presidido por el Kaiser.

Al cerrar

Parte alemán

Madrid, 8-3,45 m.

Nanon. (1 m.—Oficial).—Frente accidental— a los belgas a abandonar sus posiciones al S. En Flandes la artillería alemana ha obligado de Dixmude sobre el Iser.

Al E. de Luneville fueron rechazados los ataques enemigos.

Frente Oriental.—Al E. de Pouewjesh las tropas rusas se retiran al otro lado de Neidjahá.

Al O. de Kowno progresan los alemanes habiendo hecho 500 prisioneros y cogiendo dos ametralladoras.

Los ejércitos de los generales von Sholtz y von Gocewitz han roto la resistencia entre Lanza y el Bug.

En los combates del 4 y 5 de Agosto hici-

mos 85 oficiales y 14.200 soldados prisioneros cogiendo seis cañones, ocho lanzabombas y 69 ametralladoras.

Los alemanes que sitian Novo Georgiewitch han tomado en el Narew el parte Deve.

Los rusos siguen cañoneando Varsovia desde el E. del Vistula.

En el Vistula no ha cambiado la situación. Nuestros aviones han bombardeado los ferrocarriles de Novo Miasik y Sietupe.

Al N. de Ivangorod no ha cambiado la situación. Entre el Vistula y el Bug asaltamos las posiciones rusas. En Rusktova obligamos al enemigo a retirarse a Letzena.

Constantinopla.—Nuestras baterías cañonearon a un torpedero aliado que se retiró ardiendo.

Carnarvonne. — (Radiograma). — Los rusos están al E. del Vistula sosteniendo y protegiendo su retirada pero su situación es muy peligrosa sobre todo si los alemanes atacan por el N.

El general Bulow aranza sobre Nilva para cortar las comunicaciones y apoderarse del ferrocarril que conduce a San Petersburgo.

Conservas Trevijano

Cuanto las prueban las prefieren a todas

DON MIGUEL DE MARICHALAR

En la capital Navarra, ha fallecido cristianamente este querido amigo y correligionario, a los 89 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos.

Era nuestro querido amigo, una institución dentro del carlismo.

Emigrados sus padres al extranjero, don Miguel ingresó al servicio de la Familia Real proscripta, y fué Ayud de Don Carlos y de su hermano Don Alfonso.

En la última guerra carlista, el señor Marichalar, Gentil-Hombre de Don Carlos, fué Intendente de Palacio administrando el caudal particular del Señor.

Después fué Ayo de Don Jaimo, y más tarde administrador de Frohsdoff, Don Carlos le concedió el título de Conde de Marichalar.

Descanse en paz, el alma del queridísimo amigo don Miguel de Marichalar, y reciban su señora doña Teresa y demás familia la expresión más sentida de nuestro profundo pésame.

R. I. P.

acontecimiento religioso

Las Ordenes Terceras de la Guardiania de Fuenterrabia, de acuerdo con la de San Sebastián, han tenido la felicísima idea de proyectar la celebración de una gran peregrinación el domingo tercero, día 19, del próximo mes de Septiembre.

El grandioso acto que se prepara y que anualmente viene celebrándose con tanta brillantez y tan excelentes resultados, superará sin duda en magnificencia a los realizados hasta el presente. Baste decir que el punto designado para la piadosa manifestación de las Ordenes Terceras es ésta Ciudad de San Sebastián, y que la imagen a que va a dedicarse esta colectiva visita y los cultos que la constituirán, es la milagrosa, amantísima y veneradísima de Nuestra Señora del Coro, Patrona de ésta Ciudad, en cuya Iglesia Parroquial de Santa María y su precioso y riquísimo altar mayor tiene su trono, testimonio perenne de una fé y una piedad que si exhuberantes y admirables en otros tiempos, pugnan al presente por revivir por actos y tendencias de manifestación y consoladora restauración y resurgimiento inextinguibles.

Las circunstancias, verdaderamente excepcionales, porque actualmente atraviesa Europa con ocasión de la más horrible de las guerras que registra la Historia, justificada una vez más el acierto que ha presidido al hermoso pensamiento de los iniciadores de éste proyecto, cuyos detalles se irán anunciando oportunamente. La milagrosa Virgen donostiarra, escudo y defensa de sus fieles hijos, ha sido repetidas veces menesajera y Madre de la paz. ¿Y cuándo podrá interesarse su valioso patrocinio con más vivas instancias que en éstos momentos dolorosísimos, para que cesen de una vez y para siempre las terribles escenas de sangre y de fuego, de devastación y de muerte que destruyen y aniquilan a Europa?

Es pues seguro que todos los católicos habitantes de ésta Ciudad y los de los pueblos en que se hallan instaladas las beneméritas Ordenes Terceras dependientes de la Guardiania de Fuenterrabia, acogerán éste grandioso proyecto con todo el entusiasmo con que ha surgido entre sus representaciones directivas, obteniendo con el favor de Dios y el decidido concurso de todos, brillantísima realización, prueba eloquentísima de fé y de piedad en estos desventurados tiempos en que son más necesarios que nunca éstos actos de acendrado espíritu sobrenatural y de íntimos y ostensibles sentimientos religiosos.

Fiestas en Aguinaga

Además de los festejos anunciados para hoy en el barrio de San Esteban, a las cinco de la tarde, tendrá lugar una gran apuesta de andarines en el frontón del mismo barrio entre los afamados corricolais Ubarrenecheta de San Sebastián y Olloqui de Rentaría, atravesando 500 pesetas por cada parte.

La compañía de los Ferrocarriles Vascongados ha establecido el servicio siguiente:

Salidas de San Sebastián a las 10-15, 12, 2-45 y 4 tarde.

Salidas de Aguinaga, 2,29, 3,5 7,5 y 8,7 de la noche.

El precio del billete de ida y vuelta en 3.ª clase, es el de 1,25 pesetas.

Santander

(Por teléfono)

Santander, 7-5 h.

Don Alfonso recibió a Dato despachando durante largo rato.

El jefe del gobierno conferenció con el marqués de Lema y el señor Sánchez Guerra. Ambos le comunicaron las noticias recibidas del exterior y del interior.

El ministro de Estado confirmó la toma de Varsovia.

En el interior reinaba tranquilidad. A las doce y media recibió Dato a los periodistas.

Al mediodía se celebró en el Sardinero el banquete con que fué obsequiado el jefe del gobierno por sus amigos políticos.

Concurrieron 190 comensales. El conde de Torreznaz pronunció un discurso ofreciendo el banquete. Hizo grandes elogios de Dato por la energía que demuestra al conservar la neutralidad.

Dato contestó agradeciendo el agasajo. Ofreció su concurso para la salvación de la Patria exclamando a todos a que luchen unidos en bien de la Patria.

Terminó diciendo que llegará a saltar por encima de la Constitución si es preciso, para conservar la neutralidad.

Doctor Vidarto

Especialista en enfermedades del sistema nervioso

Gabinete electroterapéutico

Horas de despacho: de diez a doce

y de dos a cuatro.

Alameda, 9, 2.º

Zumaya

Habiendo dado incompleta nuestra correspondencia inserta en parte en el número de EL CORREO DEL NORTE del 2 de Agosto, continuamos hoy continuando al escrito que apareció en «El Liberal Guipuzcoano» del 22 de Julio.

Se decía en él, con el desparpajo propio de «Miau», que en la última traida de aguas huyó el contratista de las obras, y que la ejecución de estas, se hizo por administración ocasionando un déficit de varios cientos de miles de pesetas.

El contratista no huyó, sino que tuvo que perder el depósito; y el Ayuntamiento, asesorado por el señor Ingeniero Director de las obras, continuó hasta acabarlas, por administración.

Eso de hablar de déficit de «varios» cientos de miles de pesetas, en una obra que costó 119.000 pesetas, será todo lo liberal o republicano que se quiera, pero de sinceridad y buena fé no lleva ni pizca. Y el querer atribuir las faltas de un contratista al Ayuntamiento al Director de las obras, es como si nosotros acobardáramos las de un empleado público defraudador de fondos y fugitivo... a un prójimo cualquiera.

Lo que sencillamente ocurrió fué que el gasto total de la obra resultó algo más que lo calculado por el Director, como acontece casi siempre en las obras, y en estas de que se trata subió todavía más, porque al principio no se calculó más que la traida lisa y llana; pero en vista del gran beneficio que todo el vecindario tendría; se llevó la cafetería, por todas las calles hasta las más extremas, además de abastecedores a los barrios de Aquina y Artadi, todo ello con la aprobación unánime del Ayuntamiento y Junta de asociados. Y como si aquí hubiese alguna irregularidad o minoralidad de cualquier orden exclama «Miau» «¡Pobre pueblo!» ¡Qué frescura y cuanto osadía decimos nosotros.

No pudiendo «Miau» desvirtuar la gran labor del Ayuntamiento zumayanos, y queriendo mermar al señor Marqués de Santillana la honra de haber conseguido la realización de obra tan importante como el muelle comercial, con que hubo que presentarse la candidatura de Brunet para que Santillana despertase del sueño letárgico en que se hallaba con respecto a las gestiones para alcanzar que dicha obra se llevase a cabo.

Argumento tan flojo por su peso se cae. Exactamente igual trabajó y siguió trabajando el señor Marqués, antes y después de la candidatura de Brunet, y podemos afirmar, que ni aceleró siquiera aquel incidente, el éxito de sus gestiones.

Tenia que suceder y sucedió, a pesar de que un conspicuo liberal solía decir en plena calle y a voz en grito: «Santillana no conseguirá el muelle».

Nosotros hemos trabajado constantemente por llevar a efecto cualquiera iniciativa provechosa para Zum